

Introduction au Symposium Bilan du séminaire régional

TRAN Thi Mai Yen
CREFAP – OIF

Après dix ans d'activités, le réseau des chercheurs francophones de la région Asie-Pacifique se réunit afin de pouvoir dégager les effets et impacts des recherches conduites jusqu'alors et de s'interroger sur la façon selon laquelle la langue française sera promue en Asie du sud-est face aux enjeux et contextes nouveaux.

Dans le cadre de la dynamique francophone de recherches en sciences du langage et en sciences de l'éducation, cette dixième édition se veut être avant tout un séminaire bilan, en invitant à une analyse critique du parcours de recherche de dix ans (2000-2009).

Les organisateurs du symposium bilan se proposent de partager avec les participants leurs réflexions qui s'organisent à la croisée de trois points de vue:

- La recherche régionale vue par une spécialiste en sciences du langage, Mme le Professeur Régine Delamotte-Legrand, Université de Rouen. En qualité de directeur de recherche de nombreux doctorants venant de l'Asie, et chercheur présent aux différents séminaires régionaux et ayant suivi des échanges scientifiques et débats maintenus à travers ces rencontres, elle interviendra comme premier témoin du séminaire régional. Elle portera un regard rétrospectif sur les objets de recherches développés depuis une dizaine d'année dans la région Asie – Pacifique par les chercheurs de la région. Les connaissances qu'elle a des actualités des recherches en sciences du langage lui permettront également de dégager les

domaines qui méritent d'être développés dans les années qui viennent.

- Le point de vue d'un chercheur en sociologie de l'éducation, M. le Professeur Henri Peyronie, Université de Caen Basse-Normandie: ses propos porteront sur l'émergence des réseaux de chercheurs francophones, l'héritage scientifique et l'identité des acteurs réunis. A travers ses analyses, il tentera d'expliquer la raison de la réémergence des questions de recherches connues, de décrire le profil des réseaux très marqués par une forte relation générationnelle et interculturelle.
- Le point de vue des acteurs du terrain, - M. Michel Le Gall, responsable de l'Antenne AUF à Hochiminh ville, M. Le Viet Dung, Vice-recteur de l'Université des Langues étrangères de Danang, et moi-même, Tran Thi Mai Yen, Responsable du centre régional Francophone d'Asie-Pacifique: en tant que représentants de ceux qui accompagnent la dynamique régionale instaurée depuis une dizaine d'année, ils souhaitent apporter leurs réflexions sur les atouts, les enjeux et les défis des activités de recherches de la région.